

LA UNIVERSIDAD EN COLOMBIA: FÁBRICA DE INCOMPETENCIAS.

NICOLÁS SEBASTIÁN CORDERO ESPARZA
ESTUDIANTE DE ECONOMÍA.
UNIVERSIDAD INDUSTRIAL DE SANTANDER
Nicolas.cordero92@gmail.com

RESUMEN.

Indudablemente una de las principales problemáticas de la universidad contemporánea es que su accionar se encuentra permeado por la lógica racionalista del libre mercado y por los postulados de la economía clásica. Hablando con el filósofo Rafael Gutiérrez Girardot, se trataría de una desfiguración del sentido universitario que convierte a la universidad en una empresa productora de “profesionales”, con las lógicas propias de la economía: minimización de costos y maximización de la utilidad; y al estudiante universitario en un producto barato y carente de capacidades de transformación social y de construcción de saberes. En ese sentido, la universidad se ha enajenado de su esencia, por lo que toma la figura de una fábrica, y en el marco del mercado de títulos profesionales, produce egresados conforme los saberes que la sociedad está capacitada para enseñar y dinamizar.

Términos clave.

Racionalidad económica, Enajenación, Fábrica, Educación, Saber dinámico.

Key words.

Economic rationality, Alienation, Factory, Education, Dynamic knowledge.